



LE MORSE



SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS
NUMERO 85 – Août 2007

Marseille-Sports Loisirs
Culture
Siège Social
146A Avenue de Toulon
13010 -Marseille -

REQUIEM EN « RAIE » – MAJEUR ?

Histoire de pêche ... pour changer un peu ! Folelli, sud de Bastia : la Corse pour planter le cadre. Soleil couchant, les pêcheurs mettent les palangres, points relevés au GPS – vive la technologie... Et le lendemain, « nous » (façon de parler, parce que la pêche c'est une histoire d'hommes avant tout, je me contente de prendre quelques photos ... et le soleil !) voilà repartis en mer, relever les palangres et découvrir ce qui nous attend. Qu'est-ce qui aura pu mordre dans ce coin, où la posidonie alterne avec le sable? Suspense. Aïe, il faut faire attention à son dard en la remontant, vite trouver le chiffon. Les pêcheurs s'activent, coordonnent leurs gestes et



voici, voilà la raie est remontée... Un peu plus loin, à nouveau une raie, puis une autre... On croirait qu'elles se sont données le mot, à moins que ce ne soit les « bibis » apportés par Lionel qui les aient attirées sur les hameçons.

Une des raies a pu être remise à l'eau – sauve ! Masque et tuba, les voilà qui y retournent, histoire de voir ce qu'il y a. En moins de temps qu'il faut pour dire OUF, une autre raie : une belle prise – 6 à 7 kg.

Je crois que les pêcheurs se sont lassés de n'attraper que des raies ce jour-là... Trop facile, même au fusil, concède Lionel ! n'ont jamais mangé de la raie ... Régime « raie » Alors, quoi, faudra bien les manger – entre ce qui n'aiment

pas trop le poisson, et ceux qui pendant trois jours, avec différentes recettes pour varier les plaisirs. La tension monte, rien, ou peu sur les premières prises, quand soudain, enfin, un poisson, et quel poisson : une raie ! Mais avant, cours d'anatomie de la raie dispensé par notre biologiste en chef – Luc - sous nos yeux attentifs – enfants et adultes. Bon, on s'instruit même en pêchant – y'a pas de mal à ça, non ? Nous voici, quasi incollables sur les chondrichthyens, poissons cartilagineux ... pastenague, vous avez dit ? Comble de l'ironie, le lendemain milieu de journée, en nous immergeant pour une plongée bouteille, nous croisons à nouveau



une raie, de belle taille – bien 2,50 mètres d'envergure ... cette fois, du côté de Bastia, sur le site « Le Pain de Sucre »... Nous nous contentons de la regarder passer, majestueuse.

Texte: Véronique Gielly Photos: Luc Talassinos

ET MAINTENANT ???

Il y a ceux qui en parlent, ceux qui l'apprennent, ceux qui la subissent, ceux qui cherchent des pistes ...

Nous sommes tous concernés à des degrés d'implication différents certes, mais l'épée de Damoclès (on se croirait dans une tragédie grecque) a fini par tomber sur nos têtes de Morse !

Bon, aujourd'hui, personne ne sait dire quand nous devons quitter ce lieu – quasi mythique - : faudra patienter jusqu'à la rentrée de septembre (que la « machine » juridique se mette en route).

Alors, préparons-la, en attendant une assemblée générale extraordinaire, où nous nous mettrons tous les idées, les solutions envisageables en fonction des éléments que nous aurons pu obtenir d'ici-là : l'esprit



d'équipe jouera forcément, puisque nous avons tous la même envie, la même volonté – continuer la section plongée. Où, comment, on verra, on s'adaptera.

Ce n'est pas une affaire simple, encore que j'ai envie d'écrire juste une histoire de « gros » sous. Ah, on est loin de l'esprit associatif qui nous rassemble !

Les Morses ne sont pas vaincus, ils poursuivent leur bonhomme de plongée : les moniteurs assurent la permanence et le bateau sort tous les jours, même deux fois par jour – alors que la météo persiste à nous faire subir une eau revigorante pour la saison (l'été ? ... vivement cet automne).

18 plongeurs en ce 15 août : pas des dégonflés, les gars (et les sirènes ...) – même

si certains avaient festoyé la veille. Destination les Moyades – pour être sûr de rester à une profondeur raisonnable compte tenu du manque de sommeil, des excès de rock endiablé ou autre ...

À 20 mètres de profondeur (74 minutes de plongée pour notre palanquée), abondance de poissons, poulpes (c'en est presque pénible parce que ça vous ouvre l'appétit tout ça) – sars, dorades, dentis, loups ...

Parce qu'en plus, on s'est offert le luxe (on a du savoir-vivre ou pas) d'une super soirée grâce aux talents culinaires de notre très grand chef Jean-Michel (entouré d'une équipe de choc) qui a su régaler (une fois encore) quelques 37 ventres affamés. Allez, vous voulez avoir l'eau à la bouche – trop facile: caviar d'aubergine, anchoïade (on a même fini tous les petits légumes), moules marinières (12 kg sinon rien), poulpe à la sétoise (divin), brochette d'agneau, et pêche melba au dessert – vin rouge et rosé pour accompagner le tout ! Et le plus, « made in Callelongue » : soirée dansante avec notre DJ préféré – pour ne pas le nommer Mario (qui n'a pas hésité à retourner dans le 7° récupérer le casque et un câble qui lui manquaient ...).

Baptêmes, formation, ça n'arrête pas : on n'est pas du genre à jeter les palmes facilement, ici ! On se serre les coudes (euh, on les lève aussi quand il s'agit de boire l'apéro ...) et on fait front: des coriaces, ces Morses – c'est bien ce qui plaît chez eux.

Texte: Véronique Gielly Photos: Jean-Pierre Parcy

Formation été 2007

Durant l'été, les formations et les initiations se sont poursuivies. Le bilan est prometteur, pas moins d'une quarantaine de baptêmes, 1 niveau 2, 1 niveau 3, 5 RIFAP. D'autres membres sont également en fin de formation et ne devraient pas tarder à obtenir leur diplôme.

Jean-Pierre Parcy

Carnet rose

Sylvie et Alain Tourette sont heureux de vous annoncer la naissance de leur fils Eric.

